

evaluaremos nuestro trabajo, nuestra forma de proceder, los operadores jurídicos, la praxis, si lo pueden hacer mejor y también determinar en qué han podido fallar, no sacar directamente acusaciones dirigidas única y exclusivamente a la falta de recursos materiales, que éste este no era el caso. Y eso es muy importante, y también la administración.

Yo me puse a la cabeza porque efectivamente tenían acceso, claro que lo tenían. ¿Se podía haber mejorado? ¿Podíamos haberlo impedido? Pues no lo sé, no lo sé si lo hubiéramos podido impedir ese día, o lo hubiéramos podido impedir o lo hubiera asesinado, porque aquí solamente hay un culpable, y eso nunca lo podemos evitar, que es el asesino, es el asesino.

Por eso nosotros hemos trabajado directamente, primero, pidiendo al Ministerio de Justicia que habilite el Siraj para todos los juzgados de la comunidad que lleven familia. Pero es además trabajamos en una plataforma que permita también conocer todas las resoluciones de la comunidad. Y a partir del mes de noviembre el sistema de alertas estará en funcionamiento porque queremos contribuir, pero también yo hice el análisis de los juicios rápidos, e insisto, y también me he reunido con la fiscal de Sala de Violencia de Género, igual que con la delegada de Violencia de Género, porque creo que nos tendríamos que replantear la oportunidad de ese tipo de juicios que cierran demasiado rápido en la investigación y no permiten analizar con profundidad todo lo ocurrido. Quizás si la hubiéramos escuchado mejor a ella, hubiéramos podido, no lo sabemos, no lo sabemos, pero tenemos que hacer el análisis en su conjunto.

Nosotros estamos trabajando para que tengan los operadores jurídicos todos los recursos, señora Mamen: Oficina de atención a las víctimas del delito, las Unidades de Valoración Integral, formación integral a todos los funcionarios, oficina de denuncias especializadas. Mantenemos reuniones periódicas, e insisto, y ahora queremos trabajar para también valorar los procedimientos y presentar propuestas para mejorar, no solamente nuestras herramientas y los recursos materiales y personales, sino también los procedimentales. Creo que aquí tenemos que estar todos unidos, no somos los responsables, solo hay un responsable de la muerte, que es el asesino, el monstruo. Gracias. *(Aplaudiments)*

**La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:**

Gràcies, senyoria.

De què estan protestant, senyories? Saben que ahir nos vam passar en vostés 1:47, que ho tinc apuntat. *(Veus)*

Pregunta, pregunta 1.512, formulada pel diputat José María Llanos, del Grup Parlamentari Vox Comunidad Valenciana, sobre els alts càrrecs de la Conselleria de Justícia, Interior i Administració Pública.

Té la paraula el senyor Llanos per a la formulació de la pregunta. I pregue silenci! Pregue silenci. Pregue silenci.

Pregue silenci, senyor Caballero.

Quan vullga, senyor Llanos.

**El senyor Llanos Pitarch:**

Gracias, señora presidenta.

Señora *consellera*, buenos días.

¿Cuáles son las circunstancias que han generado la alta rotación de altos cargos y funcionarios en el seno de la Conselleria de Justicia durante la legislatura anterior y la actual?

Gracias.

**La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:**

Gràcies, senyoria.

Per a donar resposta a la pregunta, té la paraula l'honorable *consellera*.

Quan vullga, senyoria.

**La senyora consellera Justícia, Interior i Administració Pública:**

No se me ha puesto verde.

**La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:**

Un moment. Ja.

**La senyora consellera Justícia, Interior i Administració Pública:**

Señor Llanos, no entiendo la preocupación por los ceses y los cambios en mi *conselleria*.

Mire, en ceses de altos cargos les traigo el gráfico, ocupamos el octavo lugar. Hay siete *consellerias* que han cesado más. No sé por qué se fija únicamente en la mía.

Y en cuanto a personal de libre designación, pues estamos uno, dos, tres y cuatro, la quinta. Que tampoco estamos batiendo récords. Pero bueno, si quiere saber cuáles son las circunstancias, se lo explico muy brevemente. Unas por decisión personal, porque ante los nuevos proyectos considero que hay otras personas mejor preparadas para impulsarlos, y otras por decisión de los propios funcionarios que, dado que también tienen la posibilidad de optar a nuevos puestos, dada la ampliación de puestos que hemos generado a lo largo de esta legislatura, entienden que de acuerdo también a su perfil están mejor en otras partes, que yo por supuesto respeto.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

**La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:**

Gràcies, senyoria.

Per a continuar amb la formulació de la pregunta, té la paraula el senyor Llanos.

Quan vullga, senyoria.

**El senyor Llanos Pitarch:**

Gracias, señora presidenta.

Bueno, señora *consellera*, parece que esto solamente me preocupa a mí, a mi grupo parlamentario y a la prensa, es decir, a la ciudadanía, porque, evidentemente, sobre otras *consellerias* no ha salido la noticia y sobre esta ha salido en bastantes ocasiones.

Noticia reciente, algo menos reciente, porque usted últimamente no ha comparecido: «La *consellera* sondea entre los miembros de su equipo a los sustitutos para los altos cargos pendientes de una salida inminente en un departamento de alta volatilidad», no lo digo yo. Algo que en una empresa privada sería cuestión interna, lo cierto es que en una *conselleria*, en la de administración pública, donde los cambios afectan necesariamente al normal funcionamiento de la institución –oiga, y a la de transparencia me daría igual, pero a la justicia no me da igual–, afectan a la continuidad de un proyecto y de unos objetivos o medidas y, en definitiva, al bienestar de los ciudadanos, resulta muy preocupante, porque se trata de una tónica habitual desde que entraron ustedes en el gobierno ya en el año 2015. Se habla de un departamento muy volátil y con una capacidad de rotación de altos cargos sorprendente.

En su *conselleria* ha habido renunciaciones sonadas, ha habido ceses, cambios de puestos de trabajo y de responsabilidades. Desde finales de 2015, cuando usted tomó el mando, y hasta 2020, se produjeron más de cincuenta cambios en su *conselleria*, algo que no nos parece ni normal ni adecuado para responsabilidades tan relevantes, y la cifra no ha hecho más que aumentar. ¿Cómo se puede hacer política con salidas y entradas continuas? ¿Cómo se puede dar un eficaz servicio público? ¿Cómo se pueden establecer programas y estrategias de trabajo? Es imposible. De ahí, nuestra preocupación, ya veo que no la suya.

No se trata de dar nombres, sino de evidenciar una realidad que poco tiene que ver con la voluntad de hacer bien las cosas; como ejemplo, la gerencia de la propia Ciudad de la Justicia de Valencia, puesto por el que han pasado tantas personas durante su gestión que parecen magistrados romanos que ocupaban el poder durante un año, en aquel caso era para que no se aferrarán al poder, pero en este no sabemos por qué. ¿Es que después de siete años aún no ha dado usted por el perfil? Mire, *consellera*, decía Eugenio D'Ors que los experimentos se hacen con gaseosa; por tanto, no se hacen ni con personas ni con puestos en la administración y menos puestos de relevancia.

Todos pensábamos que ser asesora de Irene Montero era una ardua tarea, en relación con presuntas obligaciones

de hacer las compras, niñera, etcétera; pero parece claro que trabajar en la *conselleria* de justicia de la Comunidad Valenciana ha superado cualquier extremo imaginable, con tantas idas y venidas. Y la *consellera*, usted, es la máxima responsable y no puede, una vez más, mirar hacia otro lado, mientras los medios se hacen eco de su nefasta gestión, lo que hace perder a la ciudadanía la confianza en unas instituciones, ya más que deterioradas a día de hoy como consecuencia de su cúmulo de despropósitos.

Con todo ello, lo que resulta evidente es que poco le importan a este gobierno las personas y este hecho se plasma no solo en el caos, la pobreza y la miseria, consecuencia de la gestión del Consell, sino también en la gestión interna de su propia *conselleria*. El panorama que ofrecen ustedes es una administración que más que al servicio de los valencianos parece estar a sus caprichos. Y, mientras, como le han dicho, problemas serios de gestión interjurisdiccional en nuestros juzgados.

De verdad, señora *consellera*, no encontramos explicación a tanto trasiego de gente. Seguramente me dirá que no es cierto y volverá a los mantras y las etiquetas a las que últimamente, por desgracia, usted también se ha apuntado. Quisiera que no, sinceramente, no por mí, sino por todos aquellos a los que mi grupo parlamentario y yo representamos.

Gracias. (*Aplaudiments*)

**La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:**

Gràcies, senyoria.

Per a donar resposta a la pregunta, té la paraula l'honorable consellera.

Quan vullga, senyoria.

**La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració Pública:**

Gracias, presidenta.

Señor Llanos, a usted le dan igual los gráficos y los datos objetivos. Esto es como el refrán: *tin la fama i gitat a dormir*; pero, vamos, los datos los tiene ahí. No me parece de una gran relevancia el tema para que usted focalice una pregunta parlamentaria en ello y, sobre todo, me venga aquí con datos de la gerencia de Valencia, que le recuerdo, porque, efectivamente, como ha hecho una pregunta en base a titulares de periódicos desfasados, le recuerdo que la gerente de Valencia lleva más de tres años en el puesto y no hemos tenido ningún tipo de problema.

Mire, yo lo que veo es que a usted ni le interesa nada el trabajo que hacemos ni los proyectos que tenemos en marcha. Pero yo voy a aprovechar esta intervención para informarle, para darle cuenta, por eso es una sesión de control. Mire, y empezaré con un dato: el presupuesto de la *conselleria* en 2022 supera los seiscientos ochenta y ocho

millones de euros. Si nos centramos en cifras, las concretas de justicia, el presupuesto es de 450,8 millones de euros; o sea, ha aumentado, desde 2015, un 86 %. Esto son datos y esto son realidades. Somos la autonomía, señor Llanos, que más dinero destinó a la justicia por habitante en 2021, la que más dinero, estamos a la cabeza de todas: 77 euros en 2015; por encima de Murcia, que destina 2 euros; Andalucía, 72; o Madrid, 76.

¿Y sabe qué? ¿Sabe para qué queremos, para qué hemos puesto en marcha toda esa dotación económica y estos presupuestos en qué los invertimos? Pues, mire, para licitar las obras de la Ciudad de Justicia de Alicante; la rehabilitación del Tribunal Superior de Justicia de Valencia, cuyas obras también van a empezar ya; o los nuevos edificios de Llíria, Alcira, Sagunto, Torrent o Gandía, que se está construyendo; para poner en marcha las dos nuevas oficinas de denuncia de violencia de género, especializadas para las víctimas; o para pagar a los abogados y dignificar el turno de oficio, ¿sabe?, que lo hemos incrementado en más de un 60 % y hemos dignificado en esta tierra a los profesionales que se dedican a atender a los más necesitados, 43,6 millones; o para multiplicar por diez la inversión en recursos personales. También en estos proyectos estamos trabajando.

Este gobierno, además –acabo ya–, aprobará mañana la mayor oferta pública de empleo de la Generalitat para reducir la temporalidad de la administración pública: 23.000 plazas, señor Llanos, y, con esto, podremos también garantizar mayores oportunidades.

Y yo, claro... Ustedes, en cambio, sin embargo, plantean suprimir 3.000 funcionarios de las comunidades autónomas y ayuntamientos. Y yo le pregunté: ¿de dónde van a reducir? (Veus) ¿Van a reducir los profesionales sanitarios? ¿Van a reducir de profesores y profesoras en los colegios, de los funcionarios públicos que tramitan y aseguran el cobro de prestaciones por desempleo? Estamos expectantes para saber este recorte a qué afectará porque, claro, ustedes lo que quieren es cargarse todos los servicios públicos.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

**La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:**

Gràcies, senyoria.

Esperem que l'honorable consellera arribe a l'escó i li done la paraula, senyor García, perquè formule la pregunta.

Quan vullga, senyoria.

**El senyor García Gomis:**

Doy por reproducida la pregunta.

**La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:**

Gràcies.

La pregunta és la 1.560, formulada pel diputat David García, del Grup Parlamentari Vox Comunidad Valenciana, al Consell, sobre immigració. I serà substanciada per l'honorable consellera de Justícia, Interior i Administració Pública.

Quan vulga, senyoria. (Remors)

Quan vullga, senyoria.

**La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració Pública:**

Gracias, presidenta.

Señor García, usted me pregunta qué vamos a hacer para luchar, para luchar contra la inmigración ilegal. Es un buen término, un buen verbo: «luchar». Pero, mire, yo aquí vengo a darles unos datos, para ver si usted reflexiona.

Señor García, ¿sabe usted que más de veinticuatro mil seres humanos han muerto en el Mediterráneo, desde 2014, de los cuales 910 eran menores, y en lo que llevamos de 2022 ya son 719 las personas ahogadas en el mar? Son personas que se ven obligadas a huir de la miseria, de la guerra, de las persecuciones políticas, de la pobreza extrema. Y usted me habla de luchar. ¿De luchar contra quién? ¿Contra el más desfavorecido? ¿Contra el más vulnerable? Pero, claro, a ustedes todo eso les da igual.

Desde luego, me parece el término tan despreciable como perverso. Nuestro deber como sociedad, como sociedad inclusiva, es apoyarlos, no abandonarlos ni estigmatizarlos. ¡Qué pena que usted venga aquí, otra vez, a base de este tipo de preguntas, a azuzar los discursos del odio! (Aplaudiments)

**La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:**

Gràcies, senyoria.

Per a continuar amb la formulació de la pregunta, té la paraula el senyor García.

Quan vullga, senyoria.

**El senyor García Gomis:**

Muchas gracias, presidenta.

Buenos días, señora consejera.

Miren, estamos hablando de inmigración ilegal, en unos días aciagos, con varias violaciones grupales. Hablamos de los problemas reales, viendo con horror..., cada día tenemos un nuevo caso aislado. Pero es que, por mucho que nos insulten o traten de callarnos, no vamos a dejar de defender la verdad porque, señora Bravo, defender la verdad es defender a las familias españolas. Y nosotros no vamos a ser cómplices de las mafias que trafican con seres humanos,